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Information  :  toutes  les  photos  du  Congrès  sont  

accessibles   en   consultant   notre   site   internet  :  

http://unionfederale47.e-monsite.com/

Ce  77e  Congrès  de  l’Union  fédérale  de  Lot-et-
Garonne  a  réuni  de  nombreuses  personnes  et  
personnalités  dont  des  Présidents  de  diverses  
Associations  :
-    Dominique  LÉPINE,  Président  national  UF.
-    Gabriel  PICHON,  Président  départemental  UF,  
avec  le  Bureau  départemental.
-    Jacky  MALARTIC,   Président   local   UF,   avec  
toute  son  équipe  du  Bureau  local.
-    L’ensemble   des   Présidents   de   Sections   de  
l’Union  fédérale  avec  leurs  adhérents.
-    Christian   BROUSSARD,   Président   des   AC-
PGCATM   de   Lot-et-Garonne,   avec   André  
SMESSAERT,  Président  des  AC-PGCATM  de  
Sainte-Livrade-sur-Lot.
-    Jean-Pierre   LUCCHESE,   Président   local  
FNAM  –  Médaillés  Militaires.

-    Kamel  KHRISXDSATE,  ancien  Président  dé-
partemental  de  SMLH.
-    Marie-Odile   LEROY-FLEURY,   Présidente  
de   l’Association   de   Fidélité   au   Général   de  
GAULLE.
-    Roland   LABADIE,   représenté,   Président   du  
Comité  d’Entente  d’Agen.
-    Général  Richard  BOGG,  Président  national  de  
la  SSAFA.

…  mais  aussi  certaines  Autorités  :
-    Sandrine  BRU,  Directrice  de  l’ONAC  de  Lot-
et-Garonne.
-    Daniel  BENQUET,  Maire  de  Marmande,  ainsi  
que  de  nombreux  Maires  de  Lot-et-Garonne.
-    Régine  POVÉDA,  Députée  du  Lot-et-Garonne.
-  Francis  BIANCHI,  sous-Préfet  de  Marmande.

Excusée  :   Béatrice   PELLETIER-FEYS,   Prési-
dente  de  la  FNAM  de  Lot-et-Garonne.

	  

Le  Congrès  de  l’Union  fédérale  a  débuté  par  une  cérémonie  au  monument  aux  Morts  de  Marmande  en  
présence  de  plusieurs  dizaines  de  participants.

•  La  remise  de  l’ONM  à  M.  Jean-Claude  ESCURAING
M.  Dominique  LÉPINE,  Président  national  de  l’Union  fédérale,  a  remis  la  décoration  de  l’Ordre  Na-
tional  du  Mérite  à  M.  Jean-Claude  ESCURAING,  Président  de  l’UF  de  Sérignac-sur-Garonne,  nommé  
Chevalier   dans   l’Ordre  National   du  Mérite   par   décret   du   13  mai   2016.  Cette   décoration   salue   son  
engagement  sans  faille  depuis  des  années  au  sein  de  l’Union  fédérale  et  pour  le  monde  combattant.

•  Le  dépôt  de  gerbes

Un  dépôt  de  gerbes  a  suivi,  effectué  par  :
-    M.  Jacky  MALARTIC,  Président  de  la  Section  de  Marmande,  accompagné  de  M.  Josian  DUMON-
DELLE,  Secrétaire  de  la  Section.
-    M.  Dominique  LÉPINE  et  M.  Gabriel  PICHON.
-    M.  Jean  PINASSEAU,  représentant  de  M.  Jean  DIONIS  du  SÉJOUR,  Maire  d’Agen.
-    M.  Joël  HOCQUELET,  vice-Président  du  Conseil  départemental.
-    Monsieur  le  Maire  de  Marmande,  Daniel  BENQUET.
-    Madame  la  Députée  du  Lot-et-Garonne,  Régine  POVÉDA,  Députée  de  l’Arrondissement  de  Mar-
mande.
-    Monsieur  le  sous-Préfet  Francis  BIANCHI,  représentant  Mme  Patricia  WILLAERT,  Préfet  de  Lot-et-
Garonne.

•  La  sonnerie  aux  Morts
Ensuite,  la  sonnerie  aux  Morts  a  retenti,  une  minute  de  silence  a  été  respectée  et  la  trentaine  de  dra-
peaux  s’est  inclinée  pour  honorer  tous  les  «  Morts  pour  la  France  ».  La  Marseillaise  a  été  entonnée  
par  l’ensemble  des  participants  à  la  cérémonie.

Les  Autorités  et  Présidents  d’Associations  devant  le  monument  aux  Morts.  

•  Les  remerciements  des  Autorités

Claude  ESCURAING  pour  sa  décoration.

Après   la   cérémonie,   les  participants  ont  gagné   la   salle  des  
Expositions  à  Marmande  pour  l’organisation  du  Congrès.  Le  
Secrétaire   adjoint,   Josian  DUMONDELLE,  a  organisé  une  
haie   d’honneur   des   Porte-drapeaux   avec   tapis   rouge   pour  
les  Autorités  qui  pénètrent   en   salle   avec  une   tribune  ornée  

rouge.
Le   café,   les   viennoiseries   et   les   jus   de   fruits   attendent   les  
congressistes.

•  Bienvenue   aux   congressistes   par   Jacky   MALARTIC,  
vice-Président  départemental
Le  Président  local  salue  le  Président  LÉPINE  qui  nous  fait  
l’honneur  de  présider  ce  77e  Congrès  et  que  l’assemblée  ap-
plaudit  chaudement.  Il  fait  l’historique  de  l’Union  Fraternelle  
depuis  1919,  énumère  la  composition  du  Bureau  inchangée  
depuis  3  ans,  remercie  tous  les  membres  et  adhérents.  Nous  
étions  500  en  1980,  200  en  2004  et  95  ce  jour.  Il  a  une  pensée  
pour  les  décédés,  les  malades  et  pour  tous  ceux  qui  se  sont  
déplacés  en  excusant  les  autres  et  souhaite  une  bonne  journée  
à  tous.  Il  est  très  applaudi.

•  L’ouverture  du  Congrès  par  Gabriel  PICHON,  Président  départemental
À  10h,  Gabriel  PICHON  a  ouvert  le  Congrès  et  a  souhaité  la  bienvenue  à  tous  les  congressistes.  Tous  
les   participants   se   sont   levés   pour   rendre   les   honneurs   au   drapeau   départemental   porté   par   Janine  
LAGUTÈRE.

•  Discours  de  Dominique  LÉPINE,  Président  national  de  l’Union  fédérale
M.  Dominique  LÉPINE,  Président  national  de  l’Union  
fédérale,  a  prononcé  un  discours.   Il   s’est  présenté  à  
l’assemblée,  puis  a  rappelé,  avec  l’appui  de  certains  
chiffres,  la  nécessité  d’être  unis  dans  le  monde  com-
battant   pour   peser   sur   la   politique   et   garantir   une  
stabilité  des  droits  pour  les  Anciens  Combattants,  no-
tamment  le  maintien  du  Droit  à  Réparation.  Il  a  assuré  
qu’il   fallait   travailler   avec   les   Autorités   politiques  
pour   assurer   la   pérennité   du  Devoir   de  Mémoire   et  
des  droits  des  Anciens  Combattants.

•  Discours  de  Pierre  AMESTOY,  ancien  Conseiller  
technique  à  l’UF  nationale
M.  AMESTOY,  ancien  Conseiller  technique  et  Admi-
nistrateur   à   l’Union   fédérale  de  Paris,   actuel  Direc-
teur   de   l’ONAC   du  Tarn,   a   présenté   la   réforme   du  
Code  des  Pensions  Civiles  et  Militaires  d’Invalidité.

Les  Porte-drapeaux  en  cortège  avec,  à  leur  tête,  le  drapeau  départemental  
porté  par  Janine  Lagutère.

Départ  des  Autorités  au  monument  aux  Morts.

Arrivée  des  Autorités  à  la  salle  des  Expositions  

pour  le  Congrès.

Le  Président  national  Dominique  Lépine.  
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du  Code  des  Pensions  Civiles  et  Militaires  d’Invalidité  à  un  groupe  de   travail  dont  M.  AMESTOY  
faisait  partie,  Délégué  pour  l’Union  fédérale  nationale.  Il  a  très  bien  présenté  la  réforme  à  travers  des  
diapositives  claires  et  précises.

À  10h30,  vient  la  présentation  des  différents  travaux  du  Bureau  départemental.

•  Rapport  d’activité  par  Bryan  DIETZ,  Secrétaire  général
Bryan  DIETZ,  Secrétaire  général,  a  présenté  le  rapport  d’activité  de  la  Fédération  pour  2015  et  2016.  
Il  a  tout  d’abord  tenu  à  avoir  une  pensée  émue  pour  les  victimes  des  attentats  du  11  septembre  2001,  
d’autant  qu’il  s’est  exprimé  à   l’heure  où  «  il  y  a  quinze  ans,   les   tours  du  World  Trade  Center  s’ef-
fondraient  sous  nos  yeux  ».  Le  public  s’est  levé  pour  saluer  l’initiative  de  cette  pensée  particulière.  
Ensuite,  il  a  présenté  le  rapport  d’activité  en  plusieurs  points  :  
-    la  participation  de  la  Fédération  aux  cérémonies  ;;
-    la   réponse  aux  différentes   invitations  des  différentes  Associations  :   la  Fédération   répond  à  de  
nombreuses   invitations   de   la   part   d’une   multitude   d’Associations   d’Anciens   Combattants   (PG-
CATM,  FNAM,  Corps  Franc  Pommiès,  etc.)  ;;
-    le  Conseil  d’Administration  et  la  tenue  des  permanences  :  Eliane  FREMCOURT  et  Pierre  PEY-
RATOUT  ont  quitté  le  Conseil  d’Administration.
-    Nous  rejoignent  :  Claude  LAMARTINIE,  en  qualité  de  Président  honoraire,  Kathy  DRUHEN,  en  
qualité  de  Trésorière  générale,  et  Jean-Pierre  BOURDONNEC,  en  qualité  de  vice-Président  délégué  
à  la  Chancellerie  ;;
-    les  activités  d’aides  et  de  soutien  présentées  par  la  Fédération  :  la  Fédération  a  présenté  plusieurs  

-    la  transmission  de  la  Mémoire  :  les  subventions  octroyées  par  la  Fédération  ;;
-  la  participation  des  Sections  au  cahier-journal  :  forte  participation  des  Sections  au  cahier-journal  ;;
-  la  participation  de  la  Fédération  aux  obsèques  des  adhérents.

•  

PICHON.  Le  rapport  fait  état  d’un  excédent  de  2  687,34  €  avec  de  nombreuses  dépenses  néanmoins  

adhérent  qui  en  fait  la  demande,  par  écrit,  à  ce  dernier.
Roger  SENEZ,  Commissaire  aux  comptes,  a  approuvé  les  résultats  communiqués.  Ce  rapport  a  été  mis  
au  vote  puis  approuvé  à  la  majorité  des  congressistes.

•  Rapport  moral  par  Gabriel  PICHON,  Président  départemental
Gabriel  PICHON  a  présenté  le  rapport  moral  de  la  Fédération  en  commençant  par  assurer  les  adhérents  
de  toute  son  énergie  pour  la  Fédération  et  rappeler  la  composition  du  Bureau  départemental.
Le  Président  a  rappelé  les  valeurs  d’humanité  qu’incarnent  les  Anciens  Combattants  et  l’importance  
du  Devoir  de  Mémoire.  Sur  ce  point,  le  Président  a  appelé  la  jeunesse  à  se  souvenir  et  à  s’engager.

•  Motions  de  synthèse  par  Michel  VERWEIRE,  vice-Président  départemental
Michel  VERWEIRE,  vice-Président  départemental,  a  présenté  trois  motions  de  synthèse  :

mêmes  critères  d’attribution  du  Fonds  de  solidarité  que  pour  les  Anciens  Combattants  d’Afrique  du  
Nord  et  d’Indochine  ;;
-    l’UF  47  demande  que  les  troubles  de  santé  liés  à  certaines  médications  préventives  et  aux  armes  et  
munitions  soient  reconnus  et  pensionnés  ;;
-    l’UF  47  demande  que   le   statut  de  combattant   soit   reconnu  aux  soldats   français  ayant  effectué  un  
séjour  d’au  moins  quatre  mois  entre  le  5  juillet  1962  et  le  1er  juillet  1964  en  Algérie.

•  Questions  diverses
-    Michel  GAJAC,  Président  de  la  Section  de  Meilhan-sur-Garonne,  déplore  que  les  Diplômes  d’Hon-
neur  de  Porte-drapeaux  (relevant  de  l’ONAC)  soient  désormais  réservés  aux  jeunes  âgés  de  plus  de  

crée  ce  diplôme  ni  même  dans  l’Arrêté  du  13  octobre  2006  qui  refonde  ce  Diplôme.  Il  demande  que  
cette  limitation  cesse  et  que  son  intervention  soit  reprise  sous  forme  de  motion  de  synthèse.  Michel  
VERWEIRE  lui  a  assuré  que  la  demande  sera  étudiée.
-    Un  adhérent  déplore  le  délai  d’attente  pour  obtenir  l’octroi  et  la  révision  d’une  pension  d’invalidité.  
M.  AMESTOY  lui  a  répondu,  expliquant  que  les  services  de  La  Rochelle  sont  débordés  car  ils  ont  
dû  recevoir  beaucoup  de  dossiers  à  traiter  en  peu  de  temps.  Le  délai  de  traitement  est  de  600  jours  
actuellement.

•  Intervention  de  Gaëtan  MALANGE,  Maire  de  Saint-Barthélémy
Gaëtan  MALANGE,  Maire  de  Saint-Barthélémy  et  plus  jeune  Maire  de  Lot-et-Garonne,  a  été  invité  
par  Gabriel  PICHON  à  s’exprimer  sur  le  Devoir  de  Mémoire.  M.  MALANGE  a  félicité  la  jeunesse  
investie  dans  les  Anciens  Combattants  juste  avant  de  tenir  un  très  beau  discours  éloquent,  démontrant  
toute  l’importance  du  Devoir  de  Mémoire.

•  Intervention  d’Emilien  ROSO,  Maire  d’Allemans-du-Dropt
Emilien  ROSO,  Maire  d’Allemans-du-Dropt,  a,  lui  aussi,  insisté  sur  l’importance  de  la  jeunesse  et  du  
Devoir  de  Mémoire.

•  Intervention  de  Régine  POVÉDA,  Députée  du  Lot-et-Garonne
Madame  la  Députée  Régine  POVÉDA  s’est  exprimée,  faisant  valoir,  à  son  tour,  l’importance  du  De-
voir  de  Mémoire  et  les  différentes  actions  gouvernementales  assurant  la  pérennité  de  ce  dernier.  Elle  

secouristes  (Policiers,  Pompiers,  SAMU,  Armée,  etc.).

•  Intervention  de  Daniel  BENQUET,  Maire  de  Marmande
L’intervention  des  Autorités  s’est  poursuivie  avec  le  discours  de  Daniel  BENQUET,  Maire  de  Mar-
mande,  dans  lequel  il  a  exprimé  toute  sa  gêne  à  l’égard  des  propos  tenus  par  Monsieur  le  Président  
Dominique  LÉPINE  à  deux  reprises.  Dominique  LÉPINE  a  mis  en  valeur  les  baisses  d’effectif  que  
l’on  connaît,  avec  quelques  prévisions  pour  l’avenir,  concluant  qu’il  faut  construire  l’unité  du  monde  
combattant  pour  peser  sur  le  pouvoir  politique.  Monsieur  le  Maire  estime  que  «  l’on  ne  peut  faire  de  
lobbying  avec  le  Devoir  de  Mémoire,  ce  dernier  ne  se  monnayant  pas  »  selon  ses  propos.  Également,  
Monsieur  le  Maire  estime  que  les  Associations  d’Anciens  Combattants  doivent  être  les  amis  des  poli-
tiques,  contrairement  aux  propos  de  Monsieur  LÉPINE.

•  Intervention  de  Francis  BIANCHI,  sous-Préfet  de  Marmande
Monsieur   le   sous-Préfet  Francis  BIANCHI  a  excusé  Madame   le  Préfet  de  Lot-et-Garonne,   retenue  
par  ailleurs.  Il  a  rappelé  la  présence  des  représentants  de  l’État  aux  côtés  des  Associations  d’Anciens  
Combattants  pour  agir  dans  une  direction  commune.  Il  a  également  félicité  les  travaux  produits  par  le  
Bureau  dont  il  venait  d’avoir  connaissance.

•  Remise  des  récompenses  par  les  Présidents  et  par  les  Autorités

Les  Présidents  et  les  Autorités  ont  remis  un  certain  nombre  de  récompenses  dont  :
-  la  Médaille  Vermeil  au  vice-Président  de  la  Section  de  Marmande,  Jean-Pierre  CARRETEY  ;;
-  la  Médaille  d’Argent  à  Jean-Claude  BACARISSE  et  à  Jean  de  LUCA  ;;
-  la  Médaille  de  Bronze  à  Gino  SIGNORI  ;;
-    le  Diplôme  d’Honneur  à  Mme  Marie-Madeleine  MARTI,  à  MM.  Bernard  CHAMBON,  Guy  ESPO-
NISA,  Alain  MAILLET,  Joseph  MIREMONT  et  Charles  SUAREZ  ;;
-  l’Insigne  de  Porte-drapeau  «  30  ans  »  avec  Palme  d’Argent  à  Pierre  MAURIN  ;;
-  l’Insigne  de  Porte-drapeau  «  10  ans  »  avec  Étoile  à  Jacky  MALARTIC.

•  Clôture  du  Congrès  par  Gabriel  PICHON,  Président  départemental
Gabriel  PICHON  a  clôturé  le  Congrès  en  invitant  tout  le  monde  à  partager  un  vin  d’honneur  offert  par  
la  Municipalité  de  Marmande,  Monsieur  le  Maire  ayant  été  obligé  de  s’absenter  prématurément.  Les  
Présidents  et  les  Autorités  ont  longuement  échangé  entre  eux  et  avec  les  adhérents  avant  de  se  rendre  
à  table  pour  le  repas.

Pour  débuter  le  repas,  Gabriel  PICHON  et  Jacky  MALARTIC  ont  remercié  les  adhérents  présents  et  
ont  souhaité  un  bon  appétit,  précisant  qu’une  bourriche  aura  lieu  pendant  le  repas.
Pour  la  bourriche,  Mmes  Annie  CARTIER  et  Arlette  MAURIN,  toujours  volontaires  lorsqu’il  s’agit  de  
rendre  service,  ont  fait  des  tours  de  table  pour  vendre  les  tickets  !  À  l’issue  de  la  vente,  Jacky  MALAR-

mes  CAR-
TIER  et  MAURIN  ainsi  que  de  celle  M.  MAURIN.  Beaucoup  de  lots  divers  et  variés  ont  été  distribués.

Le  Capitaine  Jean-Marie  FAU,  Résistant  et  an-
cien  Président  départemental  de  l’Union  fédérale  
de  Lot-et-Garonne,  nous  a  quittés  ce  21  octobre  
2016  à  l’âge  de  93  ans.  Ses  obsèques,  célébrées  
le   26  octobre   en   l’église   du   Sacré-Cœur,   ont  
réuni  près  d’une  vingtaine  de  Porte-drapeaux  de  
toutes  Associations   ainsi   que   les   représentants  
de   nombreuses   Associations   d’Agen.   L’Union  
fédérale   a   pu   compter   sur   la   présence   de   son  
Bureau   départemental,   des   Sections   agenaises,  
marmandaises,   de   Sainte-Livrade-sur-Lot,   de  
Casteljaloux   et   du  Mézinais.   Réjouissons-nous  
de  ce  moment  d’union  entre  Associations  autour  
du  grand  homme  qu’était  Jean-Marie  FAU.
Né  le  23  avril  1923  à  Bordeaux,  il  a  commencé  
sa  carrière  militaire  dans  les  Chantiers  de  la  Jeu-
nesse,  en  1942-43.  Il  a  rejoint  l’Organisation  de  
Résistance  de   l’Armée  au   sein  du  1er  Régiment  
de  France  créé  en  1943  pour  la  Résistance  inté-
rieure  du  pays  en  tant  qu’engagé  volontaire  pour  
la  durée  de  la  guerre  (1er  contrat  d’engagement).
Il   a   rejoint   le   1er  Escadron   du   Capitaine   CO-

LOMB   au   service   du   8e  Régiment   des   Cuiras-
siers.  Il  a  participé  à  la  bataille  d’Ecueillé  qui  a  
opposé   la  Résistance   et   la  Wehrmacht.  La   vic-
toire  de  l’Escadron  COLOMB  a  valu,  à  ce  même  
Escadron,  une  citation  collective  à  l’Ordre  de  la  
Division.
Il  a  également  participé  à  la  victoire  de  Stuttgart  
et   de  Mauenheim   jusqu’à   l’Armistice   signé   le  
8  mai  1945.  Dans  le  souci  de  libérer   la  France,  
Jean-Marie  FAU  a  rejoint  les  unités  combattantes  
de   la   Première  Armée   française   du  Général   de  
LATTRE  de  TASSIGNY,  et  plus  précisément  la  
5e  Division  blindée  (2e  contrat  d’engagement).
Tireur   affecté   au   6e  Régiment   des   Chasseurs  
d’Afrique,   il   participe   à   de   nombreux   combats  
et   son   comportement   héroïque   lui   vaut   une  
citation   personnelle   à   l’Ordre   du   Régiment   du  
Lieutenant-Colonel   DUDOGNON.   Insatiable,  
face  à   l’ennemi   japonais,   il   s’engage  aux  côtés  
des  Forces   alliées  de  Débarquement   et   termine  
sa  carrière  militaire  au  grade  de  Capitaine  (3e  et  
dernier  contrat  d’engagement).

De   retour   à   la   vie   civile,   comme   tout   bon   sol-
dat,  il  n’oublie  pas  ses  camarades.  Président  de  
l’Association  Rhin  et  Danube  de  Villeneuve-sur-
Lot,  de   la  Fondation  du  Maréchal  de  LATTRE  
de  Lot-et-Garonne  mais   aussi  membre   actif   de  

-

relâche  le  monde  combattant.  Il  reste  également  
membre  actif  des  Anciens  de  la  5e  DB,  des  8e  et  
5e  Cuirassiers,  du  6e  RCA  et  de  la  FNCV.

Je   n’oublie   pas   qu’il   a   occupé   la   lourde   tâche  
de  Président  départemental  de   l’Union  fédérale  
pendant   quelques   années,   restant   parmi   nous  
bien  après  avoir  cessé  ses  fonctions.  
Son  parcours  fait  de  lui  quelqu’un  de  valeureux,  
un  exemple  d’engagement,  de  dévouement  pour  
autrui   que   l’on   ne   peut   qu’admirer   avec   une  
grande  estime.

  Remise  de  la  Médaille  de  l’Union  fédérale  

par  Michel  Verweire,  vice-Président  départemental,  

au  Général  Richard  Bogg.

Remise  de  l’Insigne  de  Porte-drapeau  10  ans  par  

Sandrine  Bru,  Directrice  de  l’ONAC  47,  à  Jacky  Malartic,  

Président  de  l’Union  fédérale  marmandaise.
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Désormais,  la  permanence  de  l’Union  fédérale  néracaise  s’effectuera  à  la  Mairie  de  Nérac,  dans  le  même  bâtiment  mais  au  rez-de-chaussée,  au  fond  du  couloir  sur  votre  gauche.

M.   ESCURAING   a   été   nommé   Chevalier   de  
l’Ordre   National   du   Mérite   par   le   Décret   du  
13  mai   2016.   Il   s’est   donc   vu   remettre   les   In-
signes   de   Chevalier   de   l’ONM   par  M.  Domi-
nique   LÉPINE,   Président   national   de   l’Union  

Cette   décoration   vient   saluer   tout   l’engage-
ment  de  M.  ESCURAING,  Ancien  Combattant  
d’Algérie,   pour   l’Union   fédérale   et   le   monde  
combattant.  Adhérent  à  l’Union  fédérale  depuis  

les  années  1980,  puis  Président  de  la  Section  de  
Sérignac-sur-Garonne  depuis  1990,   il   s’engage  
pleinement   pour   l’Union   fédérale,   ce   qui   lui  
vaut  la  Médaille  Vermeil  de  l’Union  fédérale.  Il  
a  également  été  Président-délégué  des  Combat-
tants  volontaires  de  moins  de  20  ans  aux  côtés  
de  Roland  CHALVEL  de  2007  à  la  dissolution  
de  ladite  Association.
Une   retraite   bien   occupée   et   dévouée   au   ser-
vice  des  autres  et  de  la  jeunesse.  Il  est  titulaire  
des  Médailles  suivantes  :  Croix  du  Combattant  
volontaire  des  moins  de  20  ans  ;;  Titre  de  Recon-
naissance  de  la  Nation  ;;  Médaille  commémora-
tive  d’Algérie.
Fidèle  à  lui-même  et  sans  prendre  la  grosse  tête,  

«  C’est   compliqué  

d’avoir  l’Ordre  National  du  Mérite,  ça  fait  très  

plaisir  surtout  au  titre  de  la  Défense  ».

•  Agen  :  M.  Jean-Marie  FAU.
•  Duras-Lévignac  :  Mme  Denise  BAUDOIN.
•    Fumel  :   Mme  Marthe   NOCETTO-KESSE-
LER.

Nous  prenons  part  au  deuil  qui  frappe  les  
familles  de  nos  disparus  et  nous  renouve-
lons  à  celles-ci  nos  sincères  condoléances  et  
l’expression  de  notre  profonde  sympathie.

Union  fédérale  tarnaise  des  ACVG  •  4,  rue  de  Sept-Fons  –  81000  ALBI  •  Téléphone  :  05  63  54  05  84  •  E-mail  :  uf81.ac@orange.fr

Mes  chères  Tarnaises  et  chers  Tarnais,

Le  temps  de  la  période  des  vœux  est  venu.  C’est  
avec  grand  plaisir  que  je  me  livre  à  cette  tradi-
tion   et,   sans  me   tromper,   je   crois   pouvoir   dire  
que  nous  tous,  avons  besoin  de  ces  vœux  de  bon-
heur,  santé  et  réussite  tant  l’avenir  peut  sembler  
incertain.   Si   quelque   part   quelqu’un   agit,   qu’il  
le  fasse,  qu’il  écoute  mes  souhaits  et  qu’il  nous  
offre  une  belle  et  bonne  année.
L’année   qui   se   termine   a   vu   quelques   change-
ments  dans  la  fédération  du  Tarn  et  je  voudrais  

saluer   ici   la   performance   de   Cyril   PEFAURE,  
le   nouveau   Président   de   Lombers-Réalmont  
qui   vient   d’être   élu  Administrateur  national.   Je  
sais  que  certains  s’étonnent  d’une  telle  rapidité.  
Elle  s’explique  car  elle  est  naturelle.  Nos  Asso-
ciations   et,   il   n’y   a   là   rien  d’étonnant,   n’entre-
prennent  que  tardivement  la  relève  nécessaire  et  
indispensable   à   notre   fonctionnement   et   notre  
survie.  C’est   cette   attente   trop   longue   qui   pro-
voque   ces   arrivées   inattendues,   ces   dernières  
risquent  même  de  se  multiplier  dans  les  années  
à  venir.  

Cela  est  vrai  aussi  bien  au  niveau  national  que  
fédéral,   je   suis   bien   placé   pour   le   savoir.  Mal-
heureusement  les  Associations  qui  n’auront  pas  
entrepris  cette  relève  risquent  de  ne  pouvoir  sur-
vivre  si,  à   très  court   terme,  elles  ne   réussissent  
pas  ce  renouvellement.  C’est  pour  cela  que  nos  
plus  jeunes  OPEX  peuvent  et  doivent  nous  aider  
à  recruter.  Ils  se  connaissent  entre  eux  et  savent,  
bien  plus  que  nous,  «  naviguer  »  sur  les  réseaux  
sociaux.  C’est  sans  doute  avec  cette  opportunité  
que  nous  réussirons  le  mieux  notre  relève.  Alors,  
les  OPEX,  au  boulot.

Il   ne   faut   pas   que   nos  AFN   soient   effrayés   de  
cela,   bien   au   contraire   et   si   nous   réussissons,  
notre  Union  fédérale  pourra  continuer  son  œuvre  
qui   est  «  de   forger   en  permanence  »   le  Droit   à  
Réparation  pour  que  celui-ci  reste  le  Devoir  de  
l’État.  
J’ai   bon   espoir   pour   le  Tarn   et   je   souhaite   que  
nous  obtenions  cette  même  réussite  dans  toutes  
les  Fédérations.

Le   dernier  Conseil   d’Administration   de   l’Union  
fédérale   tarnaise   des   Anciens   Combattants   et  
Veuves   de   Guerre   s’est   déroulé   le   8  octobre,   à  
partir  de  9h30,  dans  les  locaux  du  Siège.  
•  Étaient  présents  :  M.  Yves  AZEMA,  M.  Jacques  
BOUTEILLE,   Mme  Pauline   BRAU,   M.   Jean  
CABROL,   M.   Robert   COUZINIE,   M.   Jacques  
DELAIRE,  M.  Jean-Luc  DUPUY,  M.  Jean-Pierre  
GORSSE,  M.  Joseph  LASORAK,  M.  Dominique  
LÉPINE,   M.   Francis   LETTERON,   Mme  Miche-
line  NÈGRE,  M.   Jean  ROUANET,  Mme  Sabrine  
THALGOTT,  M.  Bernard  VAYSSETTES.

•  Absents   excusés  :   M.   Jacques   ALBOUY,  
M.  Jannick  COUZINIER,  M.  Marcel  DENOHIC.

Le  quorum  étant  atteint,  après  le  traditionnel  café  
d’accueil,  les  débats  ont  pu  commencer  à  l’heure  
prévue.  La  séance  débuta  par  le  mot  d’ouverture  
du   Président.   Il   évoqua   tout   d’abord   le   sujet   du  
nouveau  Préfet   du  Tarn.  M.   Jean-Michel  MOU-
GARD  succède  à  M.  Thierry  GENTILHOMME.  
Le   nouveau   Préfet   a   pris   ses   fonctions   le   lundi  
19  septembre   2016   à   Albi   avec   une   cérémonie  
et  un  dépôt  de  gerbe  aux  monuments  aux  Morts  
d’Albi   et   de  Castres.  L’UFT  ainsi   que  des  déta-
chements  du  8e  RPIMA,  de  la  Gendarmerie  et  de  
la  Police,  étaient  présents.  Le  Président  et  le  vice-

Président  délégué  doivent   rencontrer   le  nouveau  
Préfet  début  novembre.
En  second  point,  le  Président  informa  le  Conseil  
d’Administration   de   sa   présence   à   la   prochaine  
cérémonie   du   11  novembre   à   Albi.   Le   dernier  
point  du  mot  du  Président   concerna   le   sujet   des  

-
tés  sont  de  plusieurs  ordres  :  le  vieillissement  des  

du  recrutement  des  OPEX  car  pas  initialisé  depuis  
le  départ.  Les  anciens  et  les  jeunes  d’aujourd’hui  
ont  peur  de   se   retrouver  avec  des  personnes  qui  
n’ont  pas  les  mêmes  sujets  de  conversation  qu’eux  
car  n’étant  pas  de  la  même  génération  et  aucun  ne  
fait  le  premier  pas.
Or,   les  Associations  doivent   absolument  perdurer  

les   Combattants   anciens,   mais   aussi   plus   jeunes.  
Ce  Droit   est   essentiel   pour   ceux  qui  développent  
des  syndromes  post-traumatiques  de  combat,  pour  
les  veuves  des  OPEX  qui  actuellement  ont  souvent  
moins  de  quarante  ans  avec  des  enfants  à  charge,  
pour   les   épouses   des   militaires   appartenant   aux  
Forces  spéciales  qui  font  des  dépressions  nerveuses  
souvent  inavouées  à  leur  propre  conjoint...  D’où  la  
nécessité  absolue  de  recruter  des  OPEX.
Le  reste  du  Conseil  d’Administration  s’est  par  la  
suite  déroulé  conformément  à  l’ordre  du  jour.

•  Préparation  du  Prix  du  Civisme  2016
À  ce  jour,  nous  n’avons  qu’une  seule  candidate  :  
Mlle  Suzania   RAMANANTENASOA,   du   lycée  
Sainte-Cécile  d’Albi,  et  proposée  par  Mme  Virgi-
nie  PEPIN.  Mlle  Suzania  RAMANANTENASOA  
est  d’origine  malgache,  arrivée  en  France  en  2011  
à  l’âge  de  17  ans,  elle  ne  sait  ni   lire,  ni  écrire  le  
français.  
Elle   intègre   une   troisième   prépa   pro   au   lycée  
Sainte-Cécile   et   poursuit   en   même   temps   des  
études   qui   lui   permettront   d’obtenir   un   bac   pro  
accompagnement,   soins   et   services   à   la   per-
sonne.  En  juin  2016,  elle  décroche  brillamment  le  
concours  d’aide-soignante  à  Cahors.

personnes   âgées,   au   sein   des   Associations   qui  
viennent   en   aide   aux   enfants   malgaches.   Le  
Conseil  d’Administration  estime  que  cette  candi-
date  mérite  d’être  retenue  et  primée  devant  le  Pré-
fet  du  Tarn.  Son  dossier  sera  également  présenté  
au  niveau  national.

•  Préparation  du  Comité  départemental  2017
À  ce  jour,  la  date  du  1er  octobre  2017  est  retenue,  

Séquestre.

•  Compte-rendu   de   l’Assemblée   générale   na-
tionale
L’Assemblée  générale  nationale   s’est  déroulée  à  
Créteil   dans   les   locaux   de   la  Mutuelle   générale  

particulier  à   souligner  :   cette  année,   le  Siège  est  
un  peu  plus  riche  grâce  aux  rentes  de  ses  place-
ments   et   décide   donc   de   ne   pas   augmenter   les  
cotisations  des  abonnés.  Concernant  le  prix  de  la  
Revue  :  jusqu’à  présent,  le  prix  de  revient  est  de  
1,18  €pour  le  Siège  mais  facturé  1  €  et  l’ensemble  
des  envois  était  facturé  en  début  d’année,  soit  4  €  

les   conditions   de   la   Commission   paritaire   des  
publications  et  des  agences  de  presse,  le  nombre  
d’abonnés   annuels   sera   déclaré   chaque   année  

-
tions  paieront  chaque  trimestre  en  fonction  du  lis-
ting  des  abonnés  qu’elles  auront  envoyé  un  mois  
avant  la  parution  du  numéro.  Par  contre,  le  prix  de  
la  revue  va  être  porté  à  1,20  €.

Rien  de  particulier  sur  le  rapport  moral  et  le  rap-
port  d’activités.

•  Avenir  de  l’Union  fédérale
Comme  abordé  précédemment  dans  le  mot  d’ou-
verture  du  Président,  il  est  absolument  nécessaire  


